Jeudi 25 août 2022

L'ÉTÉ AVEC DL

## Pas à pas

Le village de Sainte-Alvère propose un cadre charmant. Romain Longieras/DORDOGNE



Les vestiges de la forteresse de Lostanges, visibles lors de la balade. Romain



Certains chemins sont goudronnés ou de terre. Romain Longieras/DORDOGNE LIBRE



Un pigeonnier joliment restauré et probablement habité. Romain Longieras/DORDOGNE LIBRE



Un ancien lavoir à la sortie du village. Romain Longieras/DORDOGNE LIBRE

## Trois randonnées

Située à la pointe ouest du Périgord noir, le Val-de-Louyre-et-Caudeau est une contrée vallonnée dont les coteaux calcaires favorisent la production de truffes. Le village de Sainte-Alvère propose la boucle de la Louyre, que nous présentons pour ce dernier épisode de l'été.

Sophie Alary reductional@dordogne.com

a cité médiévale de Sainte-Alvère, sur la commune de Val-de-Louyre-et-Caudeau, a fière allure. Elle propose au visiteur un patrimoine historique particulièrement riche, mais aussi une plongée en pleine nature dans un paysage vallonné et boisé. La randonnée démarre dans le

village, en face de la Poste, et permet d'admirer les nombreuses traces de son passé moyenâgeux, dont les vestiges du château de Lostanges. Sainte-Alvère était une seigneurie importante en Périgord: l'ancienne forteresse, construite au XVe siècle, était une des plus belles et vastes demeures de la région. Démolie sur ordre de Lakanal en 1794 suite à la Révolution, il n'en reste aujourd'hui que trois tours, une partie des remparts et un pigeonnier.

On découvre en déambulant dans le village qu'il fut très actif au sein de la résistance locale pendant la Seconde Guerre mondiale, et qu'il a participé aux combats pour la libération du département. Cela lui a valu d'être décoré de la Croix de guerre.

Depuis le départ de la randonnée, on rejoint l'église. Attention, il n'y a pas de panneau indicateur mais il faut tourner à gauche depuis l'office de tourisme.

Dans la rue du Pré Saint-Jean, quelques carrés de plantes aromatiques donnent le ton d'un village tout en fleurs, décoré en 2020 dans le palmarès du Conseil national des villes et villages fleuris. Le petit panneau qui affiche l'inscription de Guillaume Apollinaire « il est grand temps de rallumer les étoiles » me plaît bien!

On découvre en déambulant dans le village qu'il fut très actif au sein de la Résistance.

L'église Saint-Pierre et Liens, plusieurs fois restaurée, est imposante. Bâtie dans un style roman au XII<sup>e</sup> siècle, elle a été reconstruite avant la Révolution, puis rénovée à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle.

J'apprends qu'un reliquaire a récemment été retrouvé et restauré. Il renferme les fragments d'un crâne de jeune fille et la légende raconte qu'il s'agirait d'Alvéréna, décapitée lors de l'invasion du village par les Normands en 849. Sa tête, ayant rebondi sept fois, aurait

Le départ de la boucle de la Louyre se réalise depuis l'égl

donné naissance aux sept sources qui existent toujours aujourd'hui.

## Les trois boucles

La particularité de la boucle de la Louyre est qu'elle est, en fait, composée de trois petites boucles qui chacune se rejoignent. Le marcheur peut ainsi décider d'écourter la promenade sans se perdre. En longeant l'église par la gauche, on rejoint un ancien lavoir joliment restauré. On y retrouve le tracé de la boucle, puis on quitte vite le village pour s'engager sur le chemin de l'Aulne à travers champs.

On peut apercevoir quelques



L'Église Saint-Pierre et Liens est imposante. Romain Longieras/DORDOGNE LIBRE